

Conmemoran CEE y CEDH Día Internacional de la Mujer

La Comisión Estatal Electoral y la Comisión Estatal de los Derechos Humanos celebraron el Día Internacional de la Mujer con un reconocimiento a María Elena Chapa, Presidenta Ejecutiva del Instituto Estatal de las Mujeres, reconociéndola como impulsora y defensora de los derechos político-electorales de las mexicanas.

Lo anterior dentro del Foro "Principio de Igualdad y No Discriminación: Los derechos políticos de las mujeres", organizado por ambas instituciones y celebrado el 5 de marzo en el Centro de las Artes del Parque Fundidora.

El presídium estuvo integrado por la Presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Lic. Minerva Martínez; la Lic. Gretta Salinas, Presidenta del DIF Nuevo León; la Magistrada Graciela Buchanan, Presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado; el Presidente de la Comisión Estatal Electoral, Lic. Luis Daniel López; el Secretario de Educación en el Estado, Lic. José Antonio González; y el Presidente del Congreso del Estado, Diputado Luis David Ortiz.

Durante su mensaje, el Presidente de la CEE señaló que estos foros representan una oportunidad para repensar los instrumentos jurídicos y sobre ello, buscar que se garanticen los derechos políticos de las mujeres.

“La inclusión es un tema constante de la democratización de la sociedad; pensar en la igualdad de género no es solamente incorporar a la mujer a instancias de responsabilidad pública, es el reconocimiento de disposiciones normativas que se deben de vigilar y acatar”, expresó.

Como parte del Foro se presentó la conferencia magistral "La participación política de las mujeres: un análisis desde la perspectiva del principio de igualdad y no discriminación", impartida por la Consejera Presidenta del Instituto Electoral de Zacatecas, Dra. Leticia Soto.

En su ponencia, destacó que la participación política femenina es necesaria por tratarse de una cuestión de justicia, por la representatividad del género, que engloba el 51 por ciento de la población.

También porque es una condición necesaria para la representación cabal de nuestros intereses y puntos de vista en la toma de decisiones políticas, esto se trata, dijo, de imprimir una visión de lo femenino en la política pública.

Ante ello, aseguró que cuando una mujer entra a la política, cambia su vida; sin embargo cuando varias mujeres entran a la política, la política cambia.

“No se trata solamente de que las mujeres tengamos una agenda a favor de las mujeres, no; se trata de que las mujeres le demos a la vida pública una forma de ver el mundo a partir de lo femenino, todos, no sólo la cuota de género; es incluir una visión desde lo femenino a la política pública”, aseveró

Como conclusión del evento se llevó a cabo la mesa de diálogo "Avances y retos en el cumplimiento de las obligaciones del Estado para respetar, proteger, promover y garantizar los derechos políticos de las mujeres".

En esta Mesa, moderada por el Comisionado Presidente de la CEE, participaron la Dra. Lylia Palacios, integrante de Ciudadanos en Apoyo a los Derechos Humanos; la Lic. María de Jesús Aguirre, ex Diputada Federal y Directora de la Agencia Estatal del Transporte; y la Dra. María Luisa Martínez, Directora de la Facultad de Filosofía y Letras de la UANL.

El Comisionado destacó que el objetivo de este diálogo es conocer desde la perspectiva política, social y académica, los avances y retos que tiene el Estado para cumplir con la obligación de garantizar los derechos político-electorales de las mujeres.

Para ello, las ponentes abordaron los cuestionamientos ¿qué avances se han presentado a lo largo de este tiempo en materia de derechos políticos de las mujeres?; ¿qué retos o tareas pendientes se tienen para la mayor inclusión de las mujeres en la política?, y si al existir una mayor presencia de mujeres en el plano electoral, ¿se posibilitaría un grado mayor de legitimidad del sistema democrático?

En el primer rubro, las panelistas coincidieron en que si bien ha habido avances en la participación femenina, la lucha por conseguir que las mujeres figuren en la vida pública ha sido larga y difícil.

Como tarea pendiente, dijeron, es necesario seguir pugnando por la igualdad entre ambos géneros, erradicar el machismo, y practicar la solidaridad y el respeto de las mujeres hacia su propio género.